

令和4年12月 教育委員会定例会会議録

令和4年12月23日(金)

午後1時30分～午後2時5分

あわら市役所 議会委員会室

(会議日程)

- 1 開会
- 2 教育長挨拶
- 3 会議録の承認
- 4 会議録署名員の指名
- 5 教育長報告
- 6 12月教育委員会行事報告
- 7 報告事項
 - (1) 12月市議会定例会について
 - (2) 令和4年度あわら市教育委員会事務の管理及び執行状況の点検及び評価報告(令和3年度事業分)(案)について
 - (3) 令和5年あわら市はたちのつどいについて
 - (4) 全国大会等出場選手について
 - (5) 12月～2月教育委員会行事予定について
 - (6) その他
- 8 その他
- 9 閉会

出席者

教育長	甲 斐 和 浩
委員	玉 川 洋 一
	宮 川 千 乃
	坂 野 靖 子

事務局(説明者)

教育部長	岡 田 晃 昌	教育総務課長	江 川 欣 男
文化学習課長	早 見 孝 枝	スポーツ課長	中 辻 雅 浩
教育総務課教育審議監	常 廣 一 頼	教育総務課長補佐	吉 田 さゆり
文化学習課長補佐	西 正 真 琴	スポーツ課長補佐	上 木 大 輔
郷土歴史資料館副館長	九千房 英 之		

【開 会】

甲斐教育長 ～開会あいさつ～

【会議録の承認】

甲斐教育長 まず、「会議録の承認」をお願いしたいと思います。11月定例会会議録について、委員の皆様のご意見をお願いします。

甲斐教育長 特に無いようですので、11月定例会会議録の承認をいたします。

【会議録署名員の指名】

甲斐教育長 今月の「会議録署名員の指名」は、あわら市教育委員会会議規則第14条の規定により、宮川委員をお願いしたいと思います。

宮川委員 はい。

甲斐教育長 よろしくお願いします。

【教育長報告】

甲斐教育長 日程第5「教育長報告」を申し上げます。

1番の市議会ですが11月28日から始まりまして12月20日で終了しました。一般質問が12月6日と7日にありましたが教育委員会関係では再質問が1件ありました。再質問の内容につきましては後ほど紹介をさせていただきたいと思います。2番の坂井地区教育長会が12月1日から21日の間に3日間ございました。この内容につきましては来年度の管理職の異動についての話でした。あわら市では校長が3名、教頭が2名退職になります。代わりに新しい校長、新しい教頭をとという話をあわら市だけの問題ではなくて坂井市も含めて協議をしていきますので、そのような話をさせて頂いています。それから3番の学校運営研究会が12月16日にございました。今年一年のお礼を言いまして今後の年末年始、大雪もありますけれども気をつけていただきたいということで話をさせて頂きました。4番の学校長ヒアリングですが、これは管理職以外の職員の異動希望につきまして各校長から聞き取りを行いました。5番金津高校育成会連絡会が12月5日にございました。金津高校と芦原中学校、金津中学校の生徒指導あるいは進路指導の先生、担任の先生にお集まりいただきまして金津高校の状況についての話がありました。進学状況や部活動の状況、中高一貫教育の状況についての話がありました。その他ということで金津高校が今ふるさと納税の母校応援寄付金を募っていて、ブラスバンドの楽器をこれで何とか買いたいんだというお話がありました。それからもう一つは県立大学のあわらキャンパスとの連携を進めているんだという話もございました。以上が教育長報告になります。

甲斐教育長 続きまして日程6「11月～12月教育委員会行事報告」をお願いします。

岡田部長 ～資料2ページを説明～

甲斐教育長 教育長報告及び教育委員会行事報告に対してご質問はございませんか。無いようですので、教育長報告及び教育委員会行事報告については了承とします。

【報告事項】

甲斐教育長 続きまして日程第7報告事項に移ります。(1) 12月市議会定例会についてお願いします。

岡田部長 ～資料3ページ説明～

甲斐教育長 ただ今の件につきましてご質問等はございませんでしょうか。無いようですので続きまして(2) 令和4年度あわら市教育委員会事務の管理及び執行状況の点検及び評価報告(令和3年度事業分)(案)についてお願いします。

江川課長 ～別添資料説明～

甲斐教育長 今回の議案とするということですが、今の段階でなにかお聞きになりたいことはございますか。無いようですので次回審議の方よろしく願いいたします。

それでは続きまして(3) 令和5年あわら市はたちのつどいについてお願いいたします

早見課長 ～資料4ページ説明～

甲斐教育長 ただいまの件につきましてご質問等ございますか。それでは1月8日どうぞよろしく願いいたします。続きまして(4) 全国大会等出場選手についてお願いいたします。

上木課長補佐 ～資料5ページ説明～

甲斐教育長 ただいまの件についてご質問等はございませんでしょうか。よろしいですか。はい、ありがとうございます。それでは続きまして(5) 12月～2月教育委員会行事予定についてお願いいたします。

岡田部長 ～資料6ページ説明～

教育長 ただ今の件につきましてご質問等ございますでしょうか。では報告事項(6) その他に移ります。一つ目、総合教育会議で話題になりました幼稚園教育について説明をお願い致します。

吉田補佐 それでは先月の総合教育会議の席で玉川委員がおっしゃっていました幼稚園教育の中で数や文字の学習のことについて子育て支援課の方から報告がありましたので、お伝えさせていただきます。幼稚園教育の指導要領では幼児教育は幼児期の特性を踏まえ環境を通して行うものとあります。そのため幼稚園では玉入れの数を数えるとかカルタやすごろく遊びをする、お手紙ごっこをするといった遊びの中で文字や数に興味を持ち親しむ活動は取り組んでおりましたけれども就学前の学習として文字の練習をするとか数を教えるということは特段していなかったということです。現在あわら市ではこども園となっておりますが、幼保連携型認定こども園教育保育要領の中でも同じように遊びや生活の中で楽しく数や文字に触れながら、興味や関心、好奇心や探求心を引き出していくことを大切にしています。そのため、各園では独自の教材やワーク、月刊誌を利用して課題活動などはしております。その他、外部講師を招いての英語教室や体操教室、音楽教室などそれぞれの園で組みを行っています。子どもたちの主体性を大切にしながら、遊びの中に学びがあることを各園、共通理解とし小学校教育との連携や接続にむけて取り組んでいますという報告を子育て支援課からいただいていますので報告します。

甲斐教育長 よろしいですか。それではその他二つ目ですが、ソフトボール関連事業につきましてお願いします。

上木補佐 チラシの方をご覧ください。スペシャルトーク&ソフトボール教室と題しまして1月15日にトリムパークかなづで開催いたします。これは近年コロナで市民を一堂に会するイベントがなかなか開催できない中、あわら市スポーツ協会の方から何か広く市民

を対象としたスポーツイベントが出来ないかというお話があり、今回このような形でイベント開催に至りました。このイベントにはゲストをお呼びしております、写真に出ておりますが左側が東京オリンピックで金メダルを獲得しましたソフトボールの日本代表ピッチャー後藤希友選手、真ん中のトヨタの女子ソフトボール部のコーチで元日本代表の坂元令奈コーチ、右側が同じく元日本代表の長崎のぞみさんの3人をゲストに招いております。トークショーという形で9時10分から行いまして、そのあと1部と2部に分けましてソフトボール教室を行います。ゲストの3人が講師となりましてピッチングや守備バッチングなどクラス分けをして実技指導をいただくほか一流のプレーをご披露いただく予定となっております。対象は市内在住の小学生以上の方を対象に今募集をかけているところです。現時点でトークショーの方には135人、ソフトボール教室の1部小中学生の部のところには107人、ソフトボール教室の2部のところには5名5人のお申込みをいただいているところです。委員の皆様におかれましても、是非ご来場いただけますと幸いです。

甲斐教育長 ただ今の件につきまして、ご質問等はございませんか。続きまして就学援助についての説明をお願いします。

江川課長 別添資料の新聞記事をつけさせていただきましたが、こちらのご説明をさせていただきます。児童扶養手当の算定謝りに伴いまして就学援助費の追加支給となりましたのでその状況についてご説明をさせていただきます。添付した資料につきましては今週21日の水曜日の日刊県民福井の新聞記事でございます。児童扶養手当の支給の事務につきましては本市の子育て支援課において行っておりますけども、記事の通り令和元年度から3年度までの間で46世帯の認定誤りが判明しました。教育総務課が事務を行っております就学援助費の受給資格につきましては児童扶養手当の支給が要件一つとなっております、この児童扶養手当の誤認定に伴いまして就学援助費の支給が不認定となっていた二世帯の保護者に対しまして不足分を追加で支給することとなりました。不認定となっていた期間につきましては令和元年度の11月分から令和2年度の4月から翌年3月までの分の2カ年度分でございます、金額にしますと2世帯合計224,540円となります。今月の27日の火曜日に児童扶養手当の追加支給と同じ日に不足した就学支援費を口座振り込みします。該当する保護者につきましては、おととい先日に子育て支援課長と共に自宅に訪問いたしまして謝罪をするとともに追加支給につきましてもご了承をいただいたところです。いずれにいたしましても今回の行政手続きの誤りによりまして皆様の信頼を損ねたことに関しましては深くお詫びを申し上げたいと思います。

甲斐教育長 ただ今件につきましてご質問等ございますでしょうか。今後こういうことがないように市全体で努めていきたいと思います。最後に新収蔵展についてお願いします。

九千房補佐 お手元にチラシをお配りしております。開館しまして来年で10周年にあたるわけなんですけれども最初は5年に1回だったのが、次3年に1回になり、2年に1回という形でだんだん今収蔵品の方が増えている状況となっております。その中でも今回メインで取り扱う仏像、これは北潟の安楽寺さんにある鎌倉時代の十二神将像なんですけれども今だいぶ傷んでいるということで、館の方に寄託で預かっております。なかで無事に展示できるものを今回新しく市民の皆様にお披露目させていただきたいと思っております。その他にも吉崎の北前船船主であった家の屏風ですとか下番区の古文書ですとかそういったものを今回展示する予定となっております。期間は令和5年の1月14日から5月7日までなんですけれども前期中期後期の3回に分けて展示入れ替えをしながら皆さんに見ていただく予定となっております。委員の皆様におかれましてもこちらの館まで足を運んで頂ければと思います。

甲斐教育長　ただ今の件につきましてご質問等ございますでしょうか。是非館の方に足をお運びいただきたいと思います。

甲斐教育長　それでは8番その他委員の皆様から何かございますか。無いようですので、今回は1月27日金曜日、13時30分から教育委員会定例会となります。

【閉会】

甲斐教育長　以上をもちまして12月の教育委員会定例会を閉会します。

上記のとおり会議の顛末を記し、これを証するために署名する。

令和4年12月23日

教 育 長

署名委員